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ATA	DE	REUNIÃO

	

ATA	 DA	 QUINTA	 REUNIÃO	 (ORDINÁRIA)	 DA	 COMISSÃO	 DE	 ECONOMIA,	 FINANÇAS,	 ORÇAMENTO	 E	 DO
MERCOSUL	DA	PRIMEIRA	SESSÃO	LEGISLATIVA	ORDINÁRIA	DA	DÉCIMA	NONA	LEGISLATURA,	EM	11-03-2025.

Aos	onze	dias	do	mês	de	março	do	ano	dois	mil	e	vinte	e	cinco,	às	dez	horas	e	quinze	minutos,	reuniu-se,	na	Sala	de
Reuniões	das	Comissões	nº	302,	a	Comissão	de	Economia,	Finanças,	Orçamento	e	do	Mercosul	da	Câmara	Municipal	de
Porto	 Alegre,	 com	 a	 presença	 dos	 vereadores	 Giovane	 Byl,	 Giovani	 Culau	 e	 Coletivo,	 Mariana	 Lescano,	 Natasha
Ferreira	 e	 Tiago	 Albrecht.	 Constatada	 a	 existência	 de	 quórum,	 o	 senhor	 Presidente	 declarou	 abertos	 os	 trabalhos,
sendo,	 de	 imediato,	 aprovadas	 a	 Ata	 da	 segunda	 reunião	 (ordinária)	 e	 as	 Atas	 Declaratórias	 da	 terceira	 reunião
(ordinária)	e	da	quarta	reunião	(ordinária),	tendo	sido	dispensada	a	leitura	destas.	De	imediato,	foram	DISTRIBUÍDOS
para	parecer:	ao	vereador	Giovane	Byl,	o	Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	216/24	(Processo	nº	0433/24)	com	a	Emenda
nº	 01,	 o	 Projeto	 de	 Lei	 do	 Legislativo	 nº	 762/23	 (Processo	 nº	 1338/23)	 e	 a	 a	 Indicação	 nº	 017/25	 (Processo	 nº
0367/25);	 ao	 vereador	 Giovani	 Culau	 e	 Coletivo,	 o	 Projeto	 de	 Lei	 do	 Legislativo	 nº	 379/22	 (Processo	 nº	 0752/22),
o	 Projeto	 de	 Lei	 do	 Legislativo	 nº	 343/24	 (Processo	 nº	 0669/24)	 e	 o	 Projeto	 de	 Lei	Complementar	 do	 Legislativo	 nº
005/24	(Processo	nº	0068/24);	à	vereadora	Mariana	Lescano,	a	Indicação	nº	062/24	(Processo	nº	0601/24)	e	o	Projeto
de	Lei	do	Legislativo	nº	093/24	(Processo	nº	0192/24);	à	vereadora	Natasha	Ferreira,	o	Projeto	de	Lei	Complementar	do
Legislativo	nº	015/24	 (Processo	nº	0311/24)	e	o	Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	226/24	 (Processo	nº	0462/24);	 e	ao
vereador	 Tiago	 Albrecht,	 o	 Projeto	 de	 Lei	 do	 Legislativo	 nº	 214/24	 (Processo	 nº	 0431/24)	 e	 o	 Projeto	 de	 Lei	 do
Legislativo	nº	267/24	(Processo	nº	0532/24).	Registra-se	que	foram	APROVADOS,	de	acordo	com	os	§§	4º	e	5º	do	art.	42
do	Regimento,	os	seguintes	Pareceres:	no	dia	vinte	e	oito	de	fevereiro	do	corrente	ano:	nº	003/25	(Projeto	de	Resolução
nº	036/23	-	Processo	nº	0333/23),	de	autoria	da	vereadora	Natasha	Ferreira	e	nº	004/25	(Projeto	de	Lei	Complementar
do	Legislativo	nº	017/24	-	Processo	nº	0314/24),	de	autoria	da	vereador	Tiago	Albrecht.	A	seguir,	o	senhor	Presidente
comunicou	que	a	presente	Reunião	seria	destinada	a	tratar	da	seguinte	pauta:	Parceria	Público-Privada	dos	Resíduos
(PPP	dos	Resíduos),	convidando	a	integrarem	a	Mesa	dos	trabalhos	os	senhores	Gelson	Guarda,	Secretário	Adjunto	da
Secretaria	Municipal	Geral	de	Governo	(SMGG),	Luis	Eduardo	Lemes,	Engenheiro	da	Secretaria	Municipal	de	Parcerias
(SMP),	 Carlos	 Alberto	 Hundertmarker,	 Diretor-Geral	 do	 Departamento	 Municipal	 de	 Limpeza	 Urbana	 (DMLU),	 Ana
Mercedes	Sarria	Icaza,	Professora	e	representante	do	Grupo	de	Pesquisa	da	Universidade	Federal	do	Rio	Grande	do	Sul
(UFRGS),	 Fagner	 Antonio	 Jandrey,	 representante	 do	 Movimento	 Nacional	 de	 Catadores	 e	 Materiais	 Recicláveis
(MNCR),	 Antônio	Matos	 e	 Paula	Medeiros,	 representantes	 do	 Fórum	 de	 Catadores	 de	 Porto	 Alegre	 e	 Paula	 Garcez
Corrêa	da	Silva,	Advogada	dos	Catadores;	e	 registrando	as	demais	presenças.	Na	oportunidade,	o	senhor	Presidente
teceu	 considerações	 iniciais,	 passando	 a	 condução	 dos	 trabalhos	 ao	 vereador	 Giovani	 Culau	 e	 Coletivo.	 O	 vereador
Giovani	Culau	e	Coletivo,	na	presidência	dos	trabalhos,	discorreu	sobre	o	assunto,	sugerindo	vários	encaminhamentos	e
passando	a	palavra	aos	interessados.	O	senhor	Luis	Eduardo	Lemes	apresentou,	por	meio	de	projeção	multimídia,	dados
da	PPP	dos	Resíduos,	esclarecendo	as	linhas	gerais	do	projeto.	Ainda,	informou	que	a	consulta	pública	teria	recebido
cerca	de	novecentas	contribuições	e	que	seria	realizada	uma	audiência	pública	para	tratar	do	tema.	Na	oportunidade,
salientou	 que	 a	 PPP	 exigiria	 investimentos	 iniciais	 consideráveis	 do	 parceiro	 privado,	 mencionando	 que	 haveria	 a
previsão	de	 trinta	e	cinco	anos	de	concessão.	Por	último,	 respondeu	os	questionamentos	realizados.	O	senhor	Carlos
Alberto	 Hundertmarker	 prestou	 informações	 sobre	 o	 DMLU,	 mencionando	 que	 a	 média	 de	 reciclagem	 no	 município
estaria	 em	 4,3	 por	 cento.	 Ainda,	 falou	 sobre	 o	 trabalho	 de	 limpeza	 da	 cidade	 pós-enchente,	 destacando	 que	 o
Departamento	terá	uma	redução	do	seu	orçamento	em	virtude	do	perdão	do	Imposto	Predial	e	Territorial	Urbano	(IPTU)
de	parte	das	áreas	alagadas.	Na	ocasião,	mencionou	que	o	Departamento	teria	participado	das	reuniões	sobre	a	criação
da	PPP	dos	Resíduos	e	que	a	próxima	fase	seria	a	elaboração	do	edital	de	concessão.	A	senhora	Ana	Mercedes	Sarria
Icaza	apresentou,	por	meio	de	projeção	multimídia,	os	resultados	da	análise	técnica	realizada	pelo	grupo	de	trabalho
sobre	a	gestão	de	resíduos	sólidos	no	município	de	Porto	Alegre,	esclarecendo	os	principais	pontos.	Por	fim,	falou	sobre
a	proposta	feita	pelo	grupo	de	trabalho,	colocando-se	à	disposição.	A	senhora	Paula	Medeiros	fez	breve	histórico	sobre
o	acompanhamento	na	gestão	dos	resíduos,	tecendo	considerações	sobre	a	proposta	de	PPP	e	salientando	a	importância
da	categoria	dos	catadores	para	a	cidade.	A	senhora	Paula	Garcez	Corrêa	da	Silva	teceu	considerações,	apresentando
vários	questionamentos	aos	representantes	do	Executivo	Municipal.	No	decorrer	da	reunião,	manifestaram-se,	ainda,	as
vereadoras	 Mariana	 Lescano	 e	 Natasha	 Ferreira	 e	 os	 senhores	 Gelson	 Guarda,	 Fagner	 Antonio	 Jandrey,	 Antônio
Matos,	Paulo	Guarnieri,	Joice	Maciel	e	Alniram	Orga	Marroquin,	entre	outros.	A	seguir,	o	senhor	Presidente	colocou	em
votação	as	sugestões	apresentadas:	envio	à	Prefeitura	de	pedido	de	informações	sobre	o	tema,	envio	de	requerimento	à
Prefeitura	para	que	as	audiências	públicas	sobre	o	tema	ocorram	de	forma	descentralizada,	envio	de	requerimento	à
Prefeitura	 para	 incorporação	 dos	 catadores	 ao	 longo	 de	 todo	 o	 processo	 de	 gestão	 de	 resíduos,	 elaboração	 de
requerimento	 para	 instalação	 de	 Comissão	 Especial	 sobre	 Gestão	 de	 Resíduos	 e	 agendamento	 de	 reunião	 com	 a
Prefeitura	 para	 tratar	 da	 questão	 dos	 catadores,	 que	 foram	 aprovadas.	 Por	 último,	 o	 senhor	 Presidente	 teceu
considerações	finais,	agradecendo	a	presença	de	todos	e	encerrando	a	presente	Reunião.	Registra-se	que	o	inteiro	teor
dos	 debates,	 após	 transcrição,	 fará	 parte	 integrante	 desta	 Ata,	 bem	 como	 a	 lista	 de	 presenças	 desta	 Reunião	 e	 as
apresentações	realizadas.	Os	trabalhos	foram	presididos	pelos	vereadores	Giovane	Byl	e	Giovani	Culau	e	Coletivo.	Às
doze	 horas	 e	 quarenta	 e	 nove	 minutos,	 nada	 mais	 havendo	 a	 tratar,	 o	 senhor	 Presidente	 declarou	 encerrada	 esta
Reunião.	Do	que	foi	lavrada	a	presente	Ata,	que,	após	lida	e	aprovada,	será	assinada	pelo	senhor	Presidente,	vereador
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Giovane	Byl.

Documento	assinado	eletronicamente	por	Giovane	Luiz	de	Lima	Junior,	Vereador,	em	18/03/2025,	às	16:42,
conforme	horário	oficial	de	Brasília,	com	fundamento	no	Art.	10,	§	2º	da	Medida	Provisória	nº	2200-2/2001	e	nas
Resoluções	de	Mesa	nºs	491/15,	495/15	e	504/15	da	Câmara	Municipal	de	Porto	Alegre.

A	autenticidade	deste	documento	pode	ser	conferida	no	site	https://sei.camarapoa.rs.gov.br,	informando	o	código
verificador	0864744	e	o	código	CRC	D2E75875.

Referência:	Processo	nº	008.00002/2025-68 SEI	nº	0864744
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